

Beginn: 16.18 Uhr

Anwesend: Lexi, Jacob, Helen, Janine, Hirte, Mine, Marvin, Janina, Samuel Gäste: Alex, Okan

Protokoll: Janine

Moderation: Jacob

TOPe

0. Regularia

1. Termine/Berichte

2. Anträge

3. e-Mails

4. Probleme von Studierenden

5. To-Dos

6. Sonstiges

TOPe

0. Regularia

- Wir sind beschlussfähig.
- Protokoll vom 17. 11. ist redigiert und verabschiedet
- Protokoll der letzten Sitzung ist nicht verabschiedet.
 - Wer redigiert das Protokoll bis zur nächsten Sitzung: Samuel

1. Termine/ Berichte

- Termine:
 - Heute ist Welt-AIDS-Tag
 - 12.12.16, 19 Uhr: Sven Gringmuth singt, liest, (trinkt) im VEB
 - 11.01.17, 18 Uhr: nächste AFSK

- 07.12.16, 14 Uhr: FakRat I, im alten Senatssaal
- 07.12.16, 14 Uhr: Interrim
- 07.12.16, 14 Uhr: Studienbeirat Fak II, WHP 002 (Wilhelm von Humboldt Platz 15)
- 12.12.16, 09 Uhr s.t.: Lehrerbildungsrat
- 21.12.16, 14 Uhr: Senat
- Berichte:
 - Vernetzungs„trinken“ vom FSR GHR
 - will der FSR GHR regelmäßig veranstalten
 - Kritik an unserer Arbeit, weil wir politisch arbeiten
- Wir haben ein neues, riesiges Sofa
- Nina berichtet: Vorgespräch zur QM-Kommission bezüglich BiWi
 - Verbesserungsvorschläge
 - von studentischer Seite wurden Voraussetzungen für die Modulhandbücher seitens des Grundschullehrer*innen genannt
 - es wurde bemängelt, dass Studierende sich nicht wirklich mit den Modulhandbüchern befassen würden

→ Erstis hätten nichts über Aufbau etc. gewusst

- Zuteilung der Studierenden im Praxissemester:
 - Studierende hätten gerne mehr Praxiselemente bzw. Theorie-Praxis-Verknüpfung
- hauptsächlich wurde über IFP gesprochen (Integrierte Förderpädagogik)
- Fach Musik für LA:
 - Keiner ist zuständig: Haben keinen FSR oä., studentische VertreterInnen sind (meist) SHK
- Jacob hat mit ZLB über ESE reflektiert, hat klar gemacht, dass Montag für FSR frei sein muss
 - G-Kennung und LSF-Zugang soll vor der ESE an Studierende geschickt werden, zusätzlich auch für jede Fakultät eine Begrüßungsmail mit den wichtigsten Dingen

- Janina und Jacob hatten ein Gespräch
 - haben Änderungen für Lehrer- und Bildungsforschung besprochen:
 - Studierende sollen Vorschläge anbringen können
 - Organisationsstruktur soll sich ändern
 - ZLB-Rat: 6 stimmberechtigte Profs, 5 weitere Stimmberechtigte
 - jeweils 1 Studierender der FakRat-Studis (Lehramt): Wählen untereinander wer im ZLB-Rat stimmberechtigt ist
 - weitere Änderung:
 - im Koop.-Rat sollen VertreterInnen von Lehramtsspezifischen FSREN vorgeschlagen werden
 - mit anderen FSREN klären, wer in Koop-Rat soll
 - Bitte: bei Semesterstart mehr darauf achten/hinweisen, bei sich überschneidenden Veranstaltungen, dass es ein Meldeformular auf der ZLB-Seite gibt (um das Seminar zu melden);
 - Jacob findet es wichtig, dass wir die Regelung dieses Problems nicht nur an das ZLB outsourcen
 - Probest-Initiative:
 - Voraussetzungen etc. sollen abgebaut werden, um leichter durch das Studium zu kommen (v.a. Anglistik)
 - Basti soll zu Probest; Janina fragt bei ihm nach
- AFSK:
 - Anerkennung der Initiative Ping-Pong Siegen
 - Lesung von Literaristen
 - möchten als Initiative anerkannt werden (mehr Leute erreichen, bessere Vorbereitung)
 - Anerkennung der Initiative Essi hat nicht stattgefunden
 - Wir wollen eine vernünftige Satzung, mit der gearbeitet werden kann
 - Tobi Becker setzt sich mit den Leuten zusammen, um Kritikpunkte etc. anzusprechen
 - wollen Beiträge von Teilnehmenden erheben

- Interrims-Lösung; aktuelle Version in einer Mail von Sebastian Mack
- VG-Wort:
 - Appell: gesamte Literatur soll bis zum 01.01.17 heruntergeladen, mindestens hochgeladen werden (Moodle); Mitteilung an das Rektorat, damit es zur Stellungnahme kommen möge
 - Forderung: Studierende per Mail-Verteiler informieren
- Bitte: Änderungen in Studiengängen der anderen FSRe an uns weiterleiten (interne Kommunikation verbessern)

2. Anträge

- Jacob beantragt einen neuen Tisch → Janina löst ihr Zimmer auf, geeigneter Tisch bleibt übrig
 - Jacob zieht zurück und dankt Janina
- Wir brauchen einen neuen Kalender für 2017
 - Hirte fragt bei Lara nach, ob man das über Uni Print regeln kann
- verschenken wir Präsentkörbe zu Weihnachten/Neujahr an Menschen, die uns wohlgesonnen sind?
 - Hausmeister
 - Menschen die für uns hier Putzen
 - Pförtner*innen
 - Cafete
 - bekommen Geschenkkörbe im Wert von 50€ pro Statusgruppe
 - Schlüsselverwaltung
 - 10€

3. e-Mails.

- Gelesen und bearbeitet

4. Probleme von Studierenden

- Anglistik:
 - Dozierender schmeißt Studierende aus der Veranstaltung → Kommilitonin hat sich nicht mehr gemeldet, Hirte erkundigt sich nochmal;
 - vielleicht sollte aber grundlegend mit dem Dozierenden gesprochen werden oder dem Vorgesetzten
- Kommilitonin schreibt drei Klausuren an einem Tag,
 - Samu hat Prof angesprochen, ob Verschieben möglich, dem ist nicht so
 - Samuel spricht mit BiWi, ob dort Klausur verschoben werden kann
- Problem mit Dozentin, die viel für 2 LP fordert (siehe E-Mail)
 - Argumentation mit Studienordnung empfehlen
 - A. Hellmann kümmert sich

5. Kooptierung

- Alex stellt sich vor
- Okan wird kooptiert, wir freuen uns ihn im Team begrüßen zu dürfen

6. To-Dos

-

7. Sonstiges

- Wir schaffen einen Mail-Verteiler für interessierte Studierende (zwecks Vorträgen, Suche nach ESE-Helfern etc.) → Lexi kümmert sich
- Janina und Jacob verabreden sich für die Planung des Klausurwochenendes

Bitte an alle: Wichtige Dinge bitte immer über den Mailverteiler schicken

- **Mythen und Legenden**
- **nächster Sitzungstermin:**
- **Sitzungsende: 18:26**
- **vertagte TOPe**